

日本共産党

こんにちはは市議員 南畑さち代です

No.118
2024年7月号
連絡先
453-7758

6月議会報告



入院中の視覚障害者の

院内移動支援の

ヘルパー派遣を

入院時や退院時、外泊や外出時は、同行援護というホームヘルプサービスが利用できます。しかし、入院中の院内移動については医療保険制度との関係でホームヘルプの利用ができないとされています。

南畑：視覚障害者の入院中の院内移動について、市は



日本共産党和歌山市議員

南畑 さち代

「院内移動は自宅と大きく環境が変化するため不安に思う方がいると思う」と答えながら、できないと繰り返すばかりです。

何かできる支援はないのか考え障害者に寄り添った姿勢が必要です。ホームヘルパー派遣対象の拡大を国に要望してはどうか。

局長：院内の移動は医療保険制度の適用となるためホームヘルプサービスは利用できませんが、派遣対象拡大については、国へ要望していけるよう取り計らってまいります。

高齢者見守りシステム

5か月待ち。早期改善を

南畑：市民から「高齢者見守りシステムを設置して欲しい」と電話をしたら、50人待ちと言われた。「いつ設置してもらえるのかとても

不安だ」と相談がありました。ペンダントを身に付けて緊急時に警備会社に連絡する高齢者見守りシステムの申込数が多数で設置が5か月待ちとなっています。実情にあわせた取り組みをすべきです。

局長：設置できる件数の増加とともに、申し込み数や撤去数に応じて必要な方に設置が円滑に行えるように取り組みます。

孤立死・孤独死の防止策を

南畑：市営住宅だけでも過去3年間に7名の孤独死がありました。1人でも孤立死・孤独死をなくすよう関係部局の連携した取り組みが必要です。

局長：孤独死を防ぐために、一人暮らしの高齢者に「高齢者見守りサービス」の啓発と関係部局が把握している情報を共有し、孤立・孤独死の防止につなげていきたいと考えます。

森下議員の一般質問



同和行政の闇を公益通報し、自死に追い込まれた問題の真相解明を

2020年6月、当時28歳の男性職員が自ら命を絶しました。遺族の公務災害認定の求めが棄却され、現在不服申し立てを行っています。

森下：男性職員は「平井子ども会における補助金申請の捏造をすることは自分自身も犯罪に加担することになる」と休職願いで告発後、公益通報しました。

なぜ、自死しなければならなかったのか。彼の勇気を無駄にせず、無念を晴らすためにも徹底した真相解明を求めます。

市長：不正を指摘する病休願いを見て大変な問題が起きていくこと、教育委員会からすぐに報告がなかったことに衝撃をうけました。勇気を出したにもかかわら

ずその思いを救えず彼が公益通報せざるを得なかったことは残念でなりません。大阪万博への子ども動員は、命にかかわる問題

森下：ガスによる爆発、交通手段の確保、熱中症対策など安全性が確保されていないとは言えない万博への児童生徒の動員はふさわしくありません。

市長：世界中の英知や異なる文化に触れる貴重な機会でありますが、遠足・旅行等の学校行事については、安全性を最優先に考慮すべきだと考えています。



提供：2025年日本国際博覧会協会

爆発現場

「現行の健康保険証を 残すことを求める請願」 不採択となる

和歌山市社会保険推進協
議会が、「政府が今年20
24年12月2日に健康保険
証を廃止することに対して、
廃止を中止し、現行の健康
保険証を残すように国に意
見書を提出してください」
と、市議会へ請願しました。
本会議の最終日の採決で
日本共産党市議団3人、民
主クラブ2人、興志クラブ
2人の計7人の議員がこの
請願に賛成しましたが反対
多数で不採択となりました。

新札(新紙幣)被害

ラーメン屋さんの声

7月3日、新札(新紙幣)
が発行されました。
飲食店などで使用してい
る自動販売機を新札対応に
する必要があります。しか
し、そのためにコストが発
生します。

あるラーメン屋さん
「やむなく60万円のローン
を組んで新札対応の食券販

議員発議

「刑事訴訟法における 再審規定の改正を求める 意見書」

全会一致で可決される

意見書で求めた改正点は
以下の3つです。
1、再審請求の手続き規定
を整備すること
2、再審請求手続きにおけ
る証拠開示を制度化する
こと
3、再審開始決定に対する
検察官の不服申し立てを
禁止すること

以上



売機を購入した。助成金が
あるようだがインボイスに
対応していないと対象にな
らない」との話です。
コロナ禍以来、客足が元
にもどらず更なる負担増と
なり大変です。支援策の必
要性を強く感じました。

再審とは冤罪から無実の

人を救済するための最後の
手段として確定した裁判を
もう一度やり直す制度です。

しかし、手続きの審理の
在り方についての規定がほ
とんどなく、検察側が証拠
物件リストを弁護側に開示
しない、再審開始決定後、
検察官が不服申し立てを幾
度も行うなど、冤罪被害者
の救済が妨げられています。
ボクサーであった袴田さ
んの冤罪事件に心を寄せ、
制度の保障をと和歌山市で
も全会一致で意見書を国に
提出することができました。

紀伊・川永地域バス

6月議会で予算化される

川永・紀伊地区において、
地域が主体となって運営す
る地域バスの本格運行に対
して支援を行い、交通ネッ
トワークの構築を図るもの。
予算額481万5千円。
(運営補助金445万4千
円、業務委託料28万1千円
他)
本格運行は秋頃の予定です。

無料生活法律相談

次回：8月9日(金)午後6時～
9月13日(金)午後6時～
会場：河西診療所です。
相談希望者は南畑さち代まで

無料生活相談

日時：毎週木曜日、午前10時～12時
(電話での相談は常時行っています)
会場：南畑さち代生活相談所
TEL. 073-453-3418、453-7758 (自宅)
和歌山市善明寺411-4
相談実施中は看板を出しています。
お問い合わせは、南畑さち代まで。
TEL. 073-435-1113 (日本共産党市議団室直通)
2024年5・6月の法律・生活相談件数
生活保護：4件、介護：1件、教育：1件、
障害者問題：1件、差し押さえ問題：1件、
住居問題：1件、公園：1件、法律：4件、
マイナンバーカード：1件、道路問題：1件、
その他：3件



井本ゆういち 衆院和歌山1区予定候補
プロフィール

1966年生まれ。
和佐小学校、高積中学校、和歌山工業高等専門
学校卒。和歌山市議会議員1期。
党北部地区副委員長。趣味：バイク
腐りきった政治を変え、希望ある政治と一緒に
実現しましょう。

あまりにも危険な大阪万博 なぜ突き進むのが

いつ 8月9日(金)午後6時

どこで プラザホープ2階多目的室

演者 たつみコータロー元参院議員

衆院比例近畿ブロック予定候補
ガス爆発、メタンガス1日1.5トン発生、交通手段、
熱中症対策、休憩所、避難計画、カジノありき…

命かがやく万博?の真の姿を知ろう

たつみコータローが解き明かす

